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Carenza infermieri: le parole del Nursing Up
Antonio De Palma: “L’appello degli scienziati sia il monito per la politica”
“Accogliamo e condivi-
diamo a pieno l’allarme lan-
ciato da 14 scienziati italiani, 
guidati dal Premio Nobel, 
Giorgio Parisi, in difesa di 
una sanità italiana in crisi 
profonda”. E’ il commento 
di Antonio De Palma, Presi-
dente Nazionale del Nur-
sing Up il quale, tiene a 
rimarcare che “Le parole e il 
report delle nostre più illu-
stri eccellenze sui rischi che 
il nostro sistema sanitario 
non sia in grado, da qui a 
breve tempo, di rispondere 
alle esigenze della colletti-
vità, ma soprattutto l’ap-

pello sulla valorizzazione 
del patrimonio rappresen-
tato dai nostri professionisti 
sanitari, rappresentano con-
tenuti che corroborano a 
pieno le nostre denunce”. 
Nello specifico, prosegue il 
Presidente Nazionale del 
sindacato degli operatori sa-
nitari, “Il riferimento alla ca-
renza infermieristica come 
la piaga numero uno da sa-
nare, deve rappresentare fi-
nalmente, visto che arriva 
da menti illustri che sono 
l’orgoglio del panorama 
scientifico mondiale. 
 

Pomezia, M5S:  
“Amministrazione 
Felici al capolinea”

‘Wessel Huisman  
e lo spazio  

generoso’ al Parco 
del Colosseo

Otto ori azzurri 
all’International 

Muay Thai Contest

“Nel primo bimestre del 2024 il 
Lazio conta 11 vittime. È in 
zona gialla, con un’incidenza di 
mortalità sul lavoro tra le meno 
elevate del Paese. Da gennaio a 
febbraio, infatti, fa registrare un 
indice di incidenza di mortalità 
calcolato per milione di occu-
pati pari a 3,4 contro una media 
nazionale di 3,9. Ed è questo il 
dato statistico più importante 
per noi che ci occupiamo di si-
curezza sul lavoro. Perché de-

scrive concretamente il livello 
di emergenza rispetto alla po-
polazione lavorativa. Una 
buona notizia, purtroppo non 
vera in tutte le sue province”. E’ 
il commento di Mauro Rossato, 
Presidente dell’Osservatorio Si-
curezza sul Lavoro e Ambiente 
Vega di Mestre, innanzi al-
l’emergenza in Lazio nell’ul-
tima indagine elaborata dal 
proprio team di esperti. 
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Morti sul lavoro: il Lazio ha  
un’incidenza tra le meno elevate 
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D’AMATO: “NEL LAZIO ANCORA  
IL RECORD NEGATIVO DEI PEDONI MORTI” 
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La regione ha un’incidenza di mortalità sul lavoro tra le meno elevate del Paese 

Morti sul lavoro: il Lazio in zona gialla 
Osservatorio Vega: “Sono 5 le vite spezzate in più rispetto ai primi due mesi del 2023”

Nuovo mese ,  nuove  sca -
denze ,  che  cosa  b i sogna  
r icordars i  per  non andare  
fuor i  t empo mass imo?  
Dopo la  proroga  de l  16  
marzo  scorso ,  i l  4  apr i le  
terminano i  termini  per  la  
comunicaz ione  de l la  ces -
s ione del  credito  per  i l  Su-
perbonus e  gl i  a l tr i  credit i  
edi l iz i .  
Sempre  entro  i l  4  apr i le ,  
g l i  amministrator i  di  con-
dominio  dovranno comu-
nicare  le  spese  sos tenute  
nel  2023,  re lat ive  a i  lavori  
sul le  par t i  comuni  condo-
minial i .  
I l  10  apr i le  è  l ’u l t imo 
g iorno  per  i  da tor i  d i  la -
voro ,  che  hanno a l le  pro-
pr ie  d ipendenze  co l f ,  
badanti ,  baby-si t ter  e  a l tr i  
l avorator i  addet t i  a i  ser-

v iz i  domest i c i  fami l iar i ,  
per  versare  i  contr ibut i  
Inps  t r imest ra l i  re la t iv i  
a l le  competenze  maturate  
nel  t r imestre  precedente .  
I l  16  apr i le  te rminano  d i -
verse  scadenze .  Una  è  i l  
versamento  de l l ’ Iva  per  i  
contr ibuent i  mensi l i .  Sarà  
poss ib i le  i l  sa ldo  de l -
l ’anno  d ’ imposta  2023  r i -
su l tante  da l la  
d ich iaraz ione  annuale ,  
con  una  maggioraz ione  
de l lo  0 ,33%.  Sempre  i l  16  
apri le ,  chi  eserci ta  at t ivi tà  
d ’ in termediaz ione  immo-
bi l iare  dovrà versare  la  r i -
tenuta  del  21%.  I  sost i tut i  
d ’ imposta ,  sono  tenut i  a  
versare  l ’ imposta  sos t i tu-
t iva  de l l ’ I rpef  e  de l le  ad-
diz ional i  reg ional i  e  
comunal i  su l le  somme 

erogate  a i  d ipendent i  ne l  
mese  precedente  e  versare  
le  r i tenute  effet tuate .  
La  scadenza  era  f i s sa ta  
per  i l  25  apr i le ,  ma  s l i t -
te rà  a l  26  per  l ’ inv io  de l  
model lo  In t ras ta t  con  g l i  
e lenchi  r iep i logat iv i  per  
cess ioni  e  acquis i t i  in t ra -
comuni tar i  d i  beni  e  per  
prestazioni  di  serviz i  res i  
e  r i cevut i  a  o  da  sogget t i  
pass ivi  UE.  
A f ine  mese  l ’Agenzia  
de l le  Entra te  met te  a  d i -
spos iz ione  la  d ich iara -
z ione  de i  reddi t i  
precompi la ta  2024 ,  re la -
t iva  a l l ’anno  d ’ imposta  
2023.  Tra  le  novità  di  que-
s t ’anno ,  c ’è  anche  la  d i -
sponib i l i tà  de l  model lo  
precompi la to  per  l e  par-
t i te  iva .  

“Purtroppo però – spiega 
ancora il  Presidente del-
l ’Osservatorio Sicurezza 
sul Lavoro e Ambiente Vega 
di Mestre – si  è registrato 
un aumento delle morti sul 
lavoro rispetto al primo bi-
mestre dell ’anno scorso: 
sono, infatti,  5 le vite spez-
zate in più rispetto ai primi 
due mesi del 2023, spe-
riamo questo non sia i l  se-
gnale di un trend di 
crescita degli infortuni. Per 
quanto riguarda invece le 
singole province – prose-
gue ancora Rossato – ana-
lizzando i  dati  delle morti  
rispetto alla popolazione 
lavorativa si scopre che La-
tina fa emergere un rischio 
di infortunio mortale sul 
lavoro superiore alla media 
nazionale (4,7) ed entra in 
zona arancione, mentre 
Roma con 3,8 è in zona 
gialla, poco al di sotto del-
l ’ incidenza media nazio-
nale”.  Per individuare le 
aree più fragili  dell ’Italia 
sul fronte della sicurezza 
sul lavoro, l ’Osservatorio 
Sicurezza e Ambiente Vega 
di Mestre elabora una map-
patura del rischio rispetto 
all ’ incidenza della morta-
lità.  La zona gialla,  quella 
in cui si  trova il  Lazio,  è 
quella che raggruppa le re-
gioni con l’ incidenza di 
mortalità sul lavoro infe-
riore,  anche se di poco, ri-
spetto alla media 
nazionale. E a fine febbraio 
2024, i l  rischio di infortu-

nio mortale in Lazio (3,4 
morti  per milione di occu-
pati)  risulta in effetti  infe-
riore rispetto alla media 
nazionale pari  a 3,9.  Per 
quanto riguarda le inci-
denze, nel dettaglio,  in re-
gione si scopre che a Latina 
l ’ incidenza è pari  a 4,7 
(zona arancione),  mentre a 
Roma è di 3,8 (zona gialla). 
In zona bianca, senza vit-
time, troviamo: Frosinone, 
Rieti  e Viterbo. Complessi-
vamente, rivela ancora l’at-
tento studio condotto 
dall’Osservatorio Vega di 
Mestre, sono 11 i decessi da 
gennaio a febbraio 2024 
(contro i  6 del 2023):  8 
quelli  ri levati  in occasione 

di lavoro (6 in più dello 
scorso anno) e 3 quelli  in 
itinere (1 in meno del 2023). 
I l  più elevato numero di 
decessi totali si è verificato 
in provincia di Roma (9).  
Segue Latina con 2 decessi. 
Roma è in cima alla gradua-
toria anche quando si  ana-
lizzano gli  infortuni 
mortali  in occasione di la-
voro con 7 vittime, segue 
Latina (1).  A tal proposito, 
si legge ancora nel dossier, 
sono 6.228 le denunce di in-
fortunio complessive su un 
totale,  in Italia,  di 92.711.  
Vale a dire il 6,7% di quelle 
rilevate in Italia.  Alla fine 
di febbraio del 2024 le de-
nunce di infortunio totali  

sono cresciute del 6,9% ri-
spetto alla fine di febbraio 
del 2023: erano 5.827 e ora 
sono 6.228.  Come tiene in-
fatti  a rimarcare i l  Presi-
dente Mauro Rossato,  
“Dopo il drammatico esplo-
dere dei numeri delle de-
nunce di infortunio in 
tempo di Covid (tra il 2020 
e i l  2021),  tra i l  2022 e i l  
2023 le denunce sono dimi-
nuite in modo più che si-
gnificativo proprio a 
seguito della fine del-
l’emergenza sanitaria. Ora, 
però – sottolinea – i  decre-
menti ‘gonfiati ’  dalla con-
clusione della pandemia 
lasciano purtroppo lo spa-
zio ad un nuovo incremento 

in cui non ci sono più virus 
a giustificare la preoccu-
pante tendenza, ma solo 
l’insicurezza sul lavoro nel 
Lazio e nel nostro Paese. E, 
in questo inizio di anno, ri-
leviamo un aumento a l i-
vello nazionale e anche nel 
Lazio, non solo degli infor-
tuni mortali ,  ma anche 
degli infortuni complessivi, 
ossia mortali  e non mor-
tali”.  Sanità e Assistenza 
Sociale risulta essere il set-
tore in cima alla graduato-
ria delle denunce di 
infortunio in occasione di 
lavoro (410).  Ed è seguito 
da: Trasporti e Magazzinag-
gio (397), Costruzioni (325) 
e Commercio (314).  Ed in 

tutto ciò,  è la provincia di 
Roma quella con il maggior 
numero di denunce totali di 
infortunio (4.961),  seguita 
da: Latina (531),  Frosinone 
(285),  Viterbo (269) e Rieti  
(182).  Infine,  sono 2.490 le 
denunce di infortunio delle 
donne lavoratrici ,  delle 
quali  1.771 in occasione di 
lavoro, 3.738 quelle degli  
uomini,  di cui 3.029 in oc-
casione di lavoro. Le de-
nunce totali  dei lavoratori  
stranieri sono 852. In occa-
sione di lavoro sono 700. Il 
maggior numero di de-
nunce totali  viene rilevato 
tra i  lavoratori  che hanno 
un’età compresa tra i 55 e i 
59 anni: sono 775. 

Scadonoi termini per la comunicazione della cessione del credito del Superbonus 

La scadenze fiscali di Aprile 2024
“Nel Lazio ancora il record negativo dei pedoni morti, sabato saremo in piazza” 

D’Amato sulla sicurezza stradale
Purtroppo,  la  lunghiss ima 
sc ia  di  lut to  e  dolore  che ,  
senza sosta ,  da anni  cont i -
nua  a  crescere  mol t ip l i -
cando cos ì  a  d ismisura  i l  
numero del le  vit t ime del la  
s t rada ,  è  d ivenuta  ormai  
una ‘vergognosa costante’  
de l la  nostra  reg ione ,  i l  
Laz io .  Compl ic i  la  –  
spesso  –  sce l lera ta  con-
dotta  di  guida degl i  auto-
mobi l i s t i ,  lo  s ta to  
‘provvisor io ’  de l le  nostre  
s t rade  e ,  non ul t imo,  se -
gnalet iche e  ‘control l i ’  per  
lo  p iù  ines is tent i ,  ne l la  
so la  Capi ta le  ogni  g iorno  
r i schia  d i  t ras formars i  in  
una  sor ta  d i  ‘ terno  a l  
Lot to ’ .  Tut tavia ,  con  ‘ co l -
pevol i ss imo r i tardo’ ,  g io-
cando con i l  sol i to ‘scarico 
d i  responsabi l i tà  che  
(come per  ogni  problema 
legato  a l le  amminis t ra -
z ioni  l ca l i ) ,  da  tempo im-
memore  le  i s t i tuz ioni  
cont inuano a  r infacc iars i ,  
u l t imamente  qualcosa  
sembra  s i  s t ia  muvendo.  
Nel lo  spec i f i co ,  c i  r i fe -
r iamo al l ’ iniziat iva del  re-

sponsabi le  Wel fare  d i  
Azione ,  e  cons ig l iere  re -
gionale  del  Lazio ,  Aless io  
D’Amato ,  i l  quale  ha  pre-
sentato  una  proposta  d i  
legge  –  ‘Laz io  S t rade  s i -
cure ’ ,  propr io  dedicata  
a l la  s i curezza  s t radale  
nel la  nostra  regione.  Ed a  
supporto di  ta le  proposta ,  
per  sabato  pross imo,  i l  6  
apri le ,  al le  ore 11.00 andrà 
in scena un s i t - in  per  la  s i -
curezza  s t radale  organiz-
zato dal  gruppo di   Azione 
del  Municipio XII ,  in  viale  
dei  Col l i  Portuensi  angolo 
Largo  Nostra  S ignora  d i  
Coromoto .  Come ha  spie -
gato  D’Amato  presen-
tando l ’ in iz ia t iva ,  “ I l  
Laz io  è  ancora  magl ia  
nera  t ra  le  reg ioni  per  i l  
maggior numero di  pedoni 
mort i  in  I ta l ia .  Sono 14 gl i  
u tent i  debol i  de l la  s t rada  
che  hanno perso  la  v i ta  
ne l la  nostra  reg ione  ne i  
pr imi  t re  mes i  de l l ’anno,  
secondo g l i  u l t imi  dat i  
de l l ’osservator io  asaps .  
Un record negat ivo che  s i  
consuma nel l ’ indifferenza 

del le  pol i t iche  regional i  e  
d i  governo” .  “Per  questo ,  
sabato  –  annuncia  quindi  
i l  responsabi le  Wel fare  di  
Azione –  saremo di  nuovo 
in  piazza  per  dire  basta  a  
questa  s t rage  s i lenziosa  e  
un  fermo no  a l  nuovo co-
dice  de l la  s t rada ,  che  va  
esat tamente  ne l la  d i re -
z ione  opposta  a l le  d i re t -
t ive  europee di  dimezzare  
le  v i t t ime entro  i l  2030  e  
arr ivare  a  zero mort i  sul la  
s t rada  ne l  2050 .  Questa  
sarà  una  de l le  bat tagl ie  
che  por teremo in  unione  
europea  asco l tando le  in -
dicaz ioni  de l le  pr inc ipal i  
assoc iaz ioni  de i  fami l iar i  
delle  vitt ime e degli  utenti  
del la  strada,  come ho fatto 
per  la  proposta  d i  legge  
‘Laz io  S t rade  S icure ’” .  
“Arr ivare  a  zero  mort i  –  
ha  poi  conc luso  D’Amato  
–  è  un  obie t t ivo  poss ib i le  
se  s i  par te  da l la  preven-
z ione ,  da l l ’educazione  
stradale  e  dal  buon senso.  
Quel  buon senso  che  
manca  propr io  a l la  r i -
forma Salvini” .  
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Nursing Up: “L’appello degli scienziati sia il monito per la politica” 

La carenza degli infermieri

U n  c o n c re t o  m o n i t o  p e r  
l a  po l i t i ca  n az io n a le  e  re -
g i o n a l e  a d  a b b a n d o n a re  
de f i n i t ivamen te  l a  s t rada  
d e l l e  p ro m e s s e  i l l u s o r i e ,  
cos ì  c ome  d i  ev i ta re  para -
d o s s a l i  p e rc o r s i  c h e  s e r -
v o n o  s o l o  a  t a p p a re  l e  

f a l l e ,  s e n z a  i n  a l c u n  
m o d o  r i s o l v e re  i l  p ro -
b l e m a  a l l a  r a d i c e ” .  D u n -
q u e ,  i n c a l z a  D e  P a l m a  
conc ludendo,  “E’  arr ivato  
i l  m o m e n t o  d i  a g i re ,  i n  
b a l l o  n o n  c ’ è  s o l o  i l  p re -
s e n t e  e  i l  f u t u ro  d i  p ro -

f e s s i o n i s t i  s a n i t a r i  c h e  
p o t re b b e ro  c o n t i n u a re  a  
f u g g i re  i n  m a s s a  a l -
l ’ e s t e ro ,  m a  s o p r a t t u t t o  
l a  s e re n i t à  d e l l a  c o l l e t t i -
v i t à  l e g a t a  a l l a  q u a l i t à  
de i  se rv iz i  san i ta r i  a  pre -
s id io  de l la  sa lu te” .  

Il pentastellato Paolo Ferrara: “Questa gente non rappresenta Ostia” 

Insulti e minacce a Speranza

“Questa gente non rappre-
senta Ostia. Tutta la mia so-
lidarietà va a Roberto 
Speranza, insultato violen-
temente da un gruppo di 
contestatori durante la pre-
sentazione del suo libro. Io 
ero lì  invitato per un inter-
vento e ho constatato con i 
miei  occhi un’aggressività 
smisurata,  inaccettabile e 
fuori  da ogni contesto de-
mocratico, che è degenerata 
anche in minacce di morte e 
offese alla famiglia di  Ro-
berto.   Colpisce,  ma forse 
non stupisce,  la presenza 

tra i facinorosi di gruppi di 
estrema destra e persone 
del territorio affi l iate ai  
partit i  di  Governo. Questa 
non è la gente di Ostia, non 
rappresenta il  nostro terri-
torio, e voglio che Roberto 
lo sappia“. Così in una nota 
il  Rappresentante al Consi-
glio Nazionale M5s per la 
circoscrizione Centro Italia, 
e Vicepresidente dell ’As-
semblea Capitolina,  Paolo 
Ferrara.  Tuttavia,  a nostro 
modesto giudizio,  rite-
niamo forse sia ‘una via di 
comodo’ quella denunciata 

da Ferrara, circa il ‘buttarla 
in politica’ (tacciando tutti 
i contestatori presenti come 
“facinorosi  di  gruppi di 
estrema destra“);  piuttosto 
che ‘non affrontare i l  vero 
problema di petto’ :  Spe-
ranza,  in quanto ex mini-
stro della Salute,  nella 
vicenda pandemica che 
comporto l ’obbligo vacci-
nale,  ebbe grandissime re-
sponsabilità, per le quali – 
come è ormai noto – sono 
dovuti  scendere in campo 
diversi magistrati… e non è 
ancora finita…   

Sono iniziati  i  lavori di 
messa in sicurezza della vo-
ragine che si  è aperta nel 
2021 all’interno di un com-
plesso Ater. Roma Capitale, 
pur non avendo funzioni 
amministrative dirette né 
sulla strada, né sul com-
plesso Ater,  a tutela della 
salute pubblica, ha preso in 
carico la problematica e av-
viato ispezioni e lavori.  I l  
cantiere ha un costo di 
300mila euro del bilancio 
capitolino e durerà circa 3 
mesi;  non influisce sulla 
viabilità,  trovandosi in 
un’area di accesso Ater.  E 
questa mattina il  Sindaco 
Roberto Gualtieri, con l’as-
sessore ai Lavori pubblici  
Ornella Segnalini,  i l  Presi-
dente del Municipio Mauro 
Caliste e i tecnici dei Dipar-
timenti Lavori pubblici  
(Csimu), Urbanistica (Pau) 
e Protezione civile, ha effet-
tuato un sopralluogo per 
verificare l ’avanzamento 
dei lavori. La voragine si è 
aperta a gennaio 2021 al-
l ’ interno di un comprenso-
rio Ater a causa delle radici 
degli alberi che hanno dan-
neggiato la fogna in mat-
toni, causando delle perdite 
idriche. Ciò ha determinato 
il  crollo della volta, dando 
origine alla voragine. In via 
provvisoria,  per non inter-
rompere mai il  servizio 

all’utenza Acea ha rico-
struito il  sistema fognario 
danneggiato, creando un 
bypass. Nel frattempo, il  
Csimu, per conoscere in 
maniera dettagliata le ca-
vità presenti in prossimità 
della voragine e progettare 
l’intervento di riempimento 
in modo preciso, ha ese-
guito un rilievo laser scan-
ner (georeferenziato).  
“Interventi come questo che 
abbiamo appena avviato a 
Tor de’ Schiavi richiedono 
particolare attenzione e un 
preciso lavoro scientifico 
per l ’elaborazione della 
mappatura e del progetto 

finale. Questa voragine si è 
aperta più di tre anni fa, c’è 
stata una lunga discussione 
per stabilire chi doveva in-
tervenire,  perché ci  tro-
viamo in un complesso Ater 
e non spetta a Roma Capi-
tale fare i  lavori nell’area. 
Alla fine, pur non avendo 
competenza diretta,  con 
l’assessora Segnalini ab-
biamo deciso lo stesso di 
intervenire con i nostri Di-
partimenti.  È stato fatto 
uno studio accurato per la 
conoscenza del terreno e 
ora siamo pronti per i  la-
vori grazie al progetto del 
Dipartimento Csimu. I  la-

vori finiranno fra tre mesi e 
la voragine verrà rico-
perta“, ha dichiarato il Sin-
daco Gualtieri ,  dopo 
l’ispezione della voragine. 
“L’avvio dei lavori ha se-
guito un iter particolare – 
ha commentato l’assessore 
Segnalini – Infatti, pur non 
essendo una competenza 
del Dipartimento Csimu ab-
biamo deciso di intervenire 
per non creare ulteriori di-
sagi ai residenti e mettere 
in sicurezza l’area. Non era 
più pensabile di lasciare 
così la situazione. I Diparti-
menti Csimu, Pau e Prote-
zione civile hanno fatto un 

ottimo lavoro di progetta-
zione e ora procediamo spe-
diti .  Purtroppo – prosegue 
Segnalini – il  problema 
delle voragini è causato da 
più fattori ed è costante-
mente attenzionato. Nel 
2023, il Csimu è dovuto in-
tervenire in diversi casi 
sulla viabilità principale e 
fornire più volte assistenza 
per i  cedimenti occorsi 
lungo le strade locali  dei 
Municipi,  come sta acca-
dendo in via Menas e come 
è successo in via Zurla,  
sempre nel Municipio V. In-
vestiamo una spesa annuale 
di circa 2 milioni per il  

pronto intervento per la mi-
tigazione del rischio idro-
geologico connesso alle 
criticità idrauliche, oltre ad 
un Accordo Quadro dedi-
cato alle indagini geologi-
che di circa 350mila euro. 
Lo studio delle cavità è 
un’attività importante ma 
anche complessa, per que-
sto al fine di completare e 
migliorare il  censimento e 
lo studio delle cavità sot-
terranee, è stato costituito 
un gruppo di lavoro al 
quale partecipano varie 
strutture capitoline, tra cui 
i  Dipartimenti Csimu, il  
Pau e Protezione Civile”. Il 
progetto di messa in sicu-
rezza è stato realizzato con 
il  contributo sinergico dei 
geologi del Dipartimento 
Csimu, del Dipartimento di 
Urbanistica Pau e del Di-
partimento di Protezione 
civile nell’ambito delle atti-
vità del Tavolo Tecnico In-
teristituzionale “Voragini e 
Cavità Sotterranee” del 
Municipio Roma V. L’inter-
vento consiste nel confina-
mento delle cavità 
circostanti e nel riempi-
mento delle gallerie e della 
voragine. Infine, si  proce-
derà al ripristino della tu-
batura idrica e al 
rifacimento del manto stra-
dale nelle aree interessate 
dal cantiere. 

Stamattina il sopralluogo del sindaco Gualtieri per la messa in sicurezza 
della voragine apertasi in via Tor de’ Schiavi al Municipio V
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Lo stand ospiterà 53 aziende vinicole, rappresentando oltre 400 produttori del territorio 

La Regione Lazio a Vinitaly 2024 
Il governatore Rocca: “Il vino da millenni incarna la nostra cultura”

L’Organizzazione  interna-
z i o n a l e  p ro t e z i o n e  a n i -
m a l i  ( O i p a )  s o s t i e n e  e  
r i l a n c i a  l a  p ro p o s t a  d e l  
c o n s i g l i e re  c a p i t o l i n o  e  
d e l e g a t o  a l l a  Tu t e l a  a n i -
male  de l la  Ci t tà  Metropo-
l i t a n a  d i  R o m a  C a p i t a l e ,  
R o c c o  F e r r a ro ,  d ’ i n s e -
d i a re  u n a  C o m m i s s i o n e  
e t i c a  n e l  D i p a r t i m e n t o  
Tu t e l a  a m b i e n t a l e  e  a n i -

male  de l  Campidogl io  per  
v a l u t a re ,  c o n  c r i t e r i  
s c i e n t i f i c i  e  v e t e r i n a r i ,  
que i  cas i  c r i t i c i  e  d i  so ffe -
re n z a  c h e  c o i n v o l g o n o  i  
c a n i  e  i  g a t t i  p re s e n t i  
n e l l e  s t ru t t u re  c o m u n a l i .  
“La  c reaz ione  d i  una  ta le  
Commiss ione  potrebbe  a f -
f ro n t a re  l e  c r i t i c i t à  c h e  
p o s s o n o  v e r i f i c a r s i  n e i  
c a n i l i  m u n i c i p a l i  e  n e l l e  

s t rut ture  convenzionate” ,  
d i c h i a r a n o  i n f a t t i  l ’ O i p a ,  

per  po i  sp iegare  che  cos ì ,  
“Veter inar i  ed  esper t i  po-

t re b b e ro  u t i l m e n t e  c o n -
t ro l l a re  l a  q u a l i t à  d i  v i t a  
e  l o  s t a t o  d i  s a l u t e  d e g l i  
o s p i t i  a  q u a t t ro  z a m p e  
meno for tunat i  e  proporre  
so luz ioni  laddove  s i  ver i -
f i c h i n o  l a c u n e  e  m a n c h e -
v o l e z z e  n e l l a  g e s t i o n e ” .  
L’ a s s o c i a z i o n e  a u g u r a  
i n o l t re  u n  b u o n  l a v o ro  
a l la  neonominata  Garante  
p e r  l a  t u t e l a  e  i l  b e n e s -

s e re  d e g l i  a n i m a l i  d i  
R o m a  C a p i t a l e ,  P a t r i z i a  
P re s t i p i n o ,  a u s p i c a n d o  
c h e  p re s t o  v e n g a n o  re s i  
not i  i  conta t t i  de l  suo  Uf -
f i c i o  a f f i n c h é  l a  c i t t a d i -
n a n z a  p o s s a  s e g n a l a r l e  
s i t u a z i o n i  d i f f i c i l i  o  d i  
m a l t r a t t a m e n t o  d i  c u i  
p o s s o n o  e s s e re  v i t t i m e  i  
c i t tadin i  non  umani  de l la  
Capi ta le .  

La  56 ª  ed iz ione  d i  Vin i -
ta ly,  in  programma presso 
Veronaf iere  da l  14  a l  17  
apr i le ,  accogl ierà  con  or-
gogl io  i l  padig l ione  de l la  
Regione  Laz io ,  un ’area  
espos i t iva  imponente  che  
ospi terà  53  az iende  v in i -
cole ,  rappresentando ol tre  
400  produttor i  del  terr i to-
r io .  I l  pres idente  del la  Re-
g ione  Laz io ,  Francesco  
Rocca ,  ha  g ià  espresso  la  
sua  soddis faz ione  per  la  
par tec ipaz ione  de l la  re -
gione al l ’evento enologico 
di  r i l ievo,  sottol ineando i l  
ruolo cruciale  del  vino nel  
promuovere  le  ecce l lenze  

reg ional i .  La  presenza  
de l la  Regione  Laz io  a  Vi -
n i ta ly,  ne l l ’ambi to  de l la  
col laborazione con Arsia l ,  
rappresenta  un  p i las t ro  
fondamentale  del la  s trate-
g ia  d i  va lor izzaz ione  de l  
‘Model lo  Laz io ’ ,  f ina l iz -
za ta  a  promuovere  l ’ im-
magine  de l la  reg ione  
come ecce l lenza  ne l  se t -
tore  enologico .  I l  padi -
g l ione  de l la  Regione  
Laz io ,  con  una  super f i c ie  
di  2 .000  mq,  s i tuato  a l l ’ in-
gresso  Cangrande ,  s i  d i -
s t ingue  per  so luz ioni  
architet toniche innovative 
e  un  nuovo s toryte l l ing  

territoriale,  progettato per 
raccontare  le  ecce l lenze  
v i t iv in ico le  reg ional i  in  
modo acca t t ivante  ed  
emozionante .  I l  c la im se -
lez ionato  per  l ’occas ione ,  
‘Laz io .  Al l  roads  lead  to  
tas te ’ ,  r i ch iama l ’a t ten-
zione sul la  r icchezza del le  
esper ienze  enogas t rono-
miche  o ffer te  da l la  re -
g ione ,  inv i tando i  
v i s i ta tor i  a  esp lorare  le  
sue  s t raordinar ie  propo-
s te .  Vin i ta ly  sarà  l ’occa-
sione perfetta  per  scoprire  
l e  mig l ior i  espress ioni  
enologiche  de l  Laz io ,  
da l le  denominazioni  

Docg ,  Doc  e  Ig t .  Graz ie  a  
un  programma curato  da  
B ibenda  edi tore  e  S low 
Food Laz io ,  i  v i s i ta tor i  
avranno  l ’oppor tuni tà  d i  
partecipare a degustazioni  
guidate  e  “masterc lass  
b l ind  tas t ing”  ne l l ’Arena  
de l le  ecce l lenze ,  dove  sa -
ranno  presenta te  l e  e t i -
chet te  se lez ionate  de l le  
az iende  par tec ipant i  a l la  
co l le t t iva  Laz io .  Ino l t re ,  
l ’ evento  o ff r i rà  una  p ia t -
ta forma idea le  per  incon-
t r i  B2B  t ra  buyer  e  
produttor i  del la  f i l iera  la-
z ia le ,  promossi  in  col labo-
razione con Ice-Agenzia  e  

Veronaf iere ,  fac i l i tando lo  
sv i luppo d i  par tnersh ip  
commerc ia l i  e  lo  scambio  
d i  know-how ne l  se t tore .  
“Sono  orgogl ioso  de l  pa-
d ig l ione  de l la  Regione  
Laz io  a l  Vin i ta ly  d i  Ve-
rona  e  de l le  53  az iende  
che rappresenteranno ide-
a lmente  o l t re  400  produt -
tor i  de l  nostro  terr i tor io”  
ha  commentato  Francesco  
Rocca .  “ I l  v ino  da  mi l -
lenni  incarna  la  nos t ra  
cul tura  e  le  nostre  radic i  e  
oggi  è  uno  de i  mig l ior i  
ambasc ia tor i  de l le  ecce l -
lenze  de l la  nos t ra  Re-
g ione” .  “Ringraz io  

l ’Assessore  Giancar lo  Ri -
ghin i  e  Ars ia l  per  la  cura  
messa  anche  ques t ’anno  
ne l l ’a l l es t imento  de l  no-
stro  padigl ione e  per  l ’ im-
pegno che  ogni  g iorno  
ass icurano  per  tu te lare  e  
far  crescere  tut ta  la  f i l iera  
agr ico la  de l  Laz io .  Agr i -
co l tor i  e  a l levator i  sono  i  
pr imi  ambienta l i s t i  e  la  
nos t ra  amminis t raz ione  
sarà  sempre a l  loro  f ianco 
per  permet terg l i  d i  svo l -
gere  i l  loro  lavoro  ne l le  
migl ior i  condizioni  poss i -
b i l i  e  supportar l i  con  g l i  
s t rument i  normat iv i  p iù  
adatt i” .  

Animali ospiti delle strutture comunali, l’Oipa propone di costituire 
“una commissione etica per la loro protezione ed il loro benessere”
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“L’Amministrazione Felici è al capolinea: tra ruderi e revoche è un fallimento” 

Pomezia, il M5S denuncia

“L’amministrazione Felici  
c i  conferma ancora una 
volta di  essere al  capoli-
nea.  Oggi vogliono farci  
credere di  r inunciare al-
l ’acquisto a uso scolastico 
del  ‘rudere’  di  via dei  Ca-
stel l i  Romani perché vo-
gliono garantire ‘ la  
sicurezza e il  benessere dei 
ragazzi’ .  La realtà però è 
ben diversa. La sindaca in-
fatti  è stata costretta a fare 
marcia indietro perché nes-

suna compagnia assicura-
t iva vuole concedere una 
f ideiussione a garanzia 
dell ’Ente.  Altro che ‘s icu-
rezza e benessere’ :  è  stato 
un vero e proprio fal l i -
mento!  Nel  frattempo 
l ’Ente si  è  subito messo 
al la  r icerca di  un nuovo 
immobile,  con ulteriore in-
vestimento di  tempo e r i -
sorse.  Come ripetiamo 
ormai da mesi, la soluzione 
più economica e veloce 

sono i  moduli  scolastici  
prefabbricati ,  gli  stessi uti-
lizzati  per le scuole di Tor-
vajanica.  Eppure,  chissà 
perché,  vengono ritenuti  
inadeguati per gli  studenti 
della Marone. Noi del M5S 
continueremo a vigilare 
sugli  sviluppi di questa vi-
cenda, mettendo sempre al 
centro la  sicurezza dei  ra-
gazzi… per davvero, però“. 
Così  in una nota i l  Movi-
mento 5 Stelle di Pomezia.

Nell’Urbe una giornata caratterizzata da nubi di scarsa consistenza 

Che tempo fa quest’oggi nella Capitale?

Quali  sono le  previs ioni  
meteo che  suggeriscono 
dagl i  espert i  del  set tore?  
Ecco che cosa  è  previsto  
sul  meteo nel la  Capita le .   
Controll iamo come sempre 
i  dati  meteo tramite l ’ausi-
l io  forni to  da i lmeteo. i t  
Giovedì 4 Aprile :  giornata 
carat ter izzata  da nubi  di  

scarsa  consis tenza.  Du-
rante  la  giornata  di  do-
mani  s i  regis trerà  una 
temperatura  massima di  
18°C al le  ore 14,  mentre la  
minima al le  ore  7  sarà  di  
10 °C.  I  vent i  saranno de-
bol i  da  Sud-Sud-Est  a l  
matt ino con intensi tà  di  
c i rca  9km/h,  moderat i  da  

Sud-Sud-Ovest  a l  pome-
r iggio  con intensi tà  di  
circa 11km/h, al la  sera de-
bol i  provenient i  da  Sud-
Sud-Est  con intensi tà  di  
c i rca  3km/h.  L’ intensi tà  
solare più alta sarà alle ore 
13 con un valore UV di 7.4,  
corr ispondente  a  
900W/mq.

“Ora la Commissione etica e l’ampliamento della Muratella con ospedale veterinario” 

Ferraro (Cg): “Bene il Garante”

“Dopo la nomina della Ga-
rante per  la  tutela  degl i  
animali  a l la  quale  r inno-
viamo i l  nostro buon la-
voro,  i l  passo successivo 
dovrà essere quel lo  di  in-
sediare una commissione 
et ica  al l ’ interno di  Roma 
Capitale,  nel  Dipartimento 
Tutela  Ambientale  e  Ani-
male,  per valutare,  tramite 
cr i ter i  sc ienti f ic i  e  veteri -
nari ,  quei  casi  cr i t ic i  e  di  
sofferenza per  i  cani  e  i  
gatt i  presenti  nel le  strut-
ture comunali .  E’  quanto 
afferma il  consigliere capi-
tol ino e  delegato al la  tu-
tela  Animale di  Cit tà  

Metropoli tana del la  Lista  
Civica Gualt ier i  Sindaco 
Rocco Ferraro,  che prose-
gue:  “È di  fondamentale  
importanza infatt i  avva-
lersi  dell ’ausil io di  profes-
s ional i tà  veterinarie  per  
garantire  i l  supporto mi-
gl iore  possibi le  ai  nostr i  
amici  a quattro zampe che 
non hanno ancora la  for-
tuna di avere una famiglia 
che l i  accolga.  Ricordiamo 
a tal  proposito,  come an-
nunciato dal Sindaco e dal-
l ’Assessora Alfonsi  che 
ringrazio,  che nei prossimi 
mesi partiranno i  lavori  di  
r is trutturazione e  amplia-

mento degl i  spazi  al l ’ in-
terno del  cani le  di  Mura-
tel la  anche al  f ine di  
real izzare la  costruzione 
dell ’ospedale pubblico ve-
ter inario così  da dare ai  
cani  e  gatt i  di  Roma Capi-
tale  assistenza veterinaria  
special ist ica   h24 diretta-
mente al l ’ interno del la  
struttura pubblica .  Prose-
gue quindi  l ’ impegno di  
questa  amministrazione,  
tramite att i  concreti  e  tan-
gibil i ,  per garantire l ’assi-
stenza migl iore  possibi le  
agli  animali  in attesa di af-
f idamento”,  conclude i l  
consigliere Ferraro.

De Santis (LCR): “Presentata mozione. Per farlo serve un fondo speciale” 

“Potenziare Corpo Polizia Locale”

“Questa mattina ho presen-
tato in Aula una mozione a 
mia firma che invita l’Am-
ministrazione a valutare 
l’ipotesi di poter assumere 
nuovo personale della Poli-
zia Locale attraverso l’uti-
lizzo di un fondo 
particolare, quello previsto 
dall’art.208 del Codice della 
Strada. Si tratta di uno stru-
mento che consente di anti-
cipare di un anno la stipula 

dei contratti a tempo inde-
terminato per tutti gli ido-
nei la cui assunzione 
definitiva è prevista nel-
l’anno successivo. Il loro in-
gresso in Amministrazione 
verrebbe anticipato di un 
anno con un contratto a 
tempo determinato che però 
sarà ‘trasformato’ automati-
camente in indeterminato 
nell’annualità successiva al 
momento dello scorrimento 

previsto nel piano assunzio-
nale.  E’ una soluzione che, 
tra l’altro, è stata già utiliz-
zata nella precedente consi-
liatura e che ha consentito 
l’ingresso anticipato di 500 
caschi bianchi. Si tratta sol-
tanto di replicarla”. Lo di-
chiara, in una nota, il  
capogruppo della Lista Ci-
vica Virginia Raggi in As-
semblea Capitolina Antonio 
De Santis.
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Ospiterà le gare casalinghe della Polisportiva Supernova Fiumicino 

Basket: debutta la nuova EBK Arena

N o v i t à  i m p o r t a n t e  p e r  i l  
b a s k e t  ro m a n o .  D o m e n i c a  
7  apr i le  a l l e  18  verrà  inau-
g u r a t o ,  c o n  l a  p r i m a  g a r a  
u f f i c i a l e ,  l a  n u o v i s s i m a  
E BK  A ren a ,  s i t a  a  Roma  in  
v i a  d e l  B a iard o  25  in  z ona  

To r  d i  Q u i n t o .  C a p i e n z a  
d i  ben  1000  post i  a  sedere ,  
l a  n u o v a  s t r u t t u r a  è  a l  
c e n t ro  d i  u n  p ro g e t t o  a m -
b i z i o s o  i m p o r t a n t e .  L a  
E B K  A re n a  o s p i t e r à  l a  
ga ra  d i  S er ie  B  In te r reg io-

n a l e  d e l l a  P o l i s p o r t i v a  
S u p e r n o v a  F i u m i c i n o .  L a  
f o r m a z i o n e  ro s s o n e r a  d i -
s p u t e r à  n e l  n u o v o  i m -
p i a n t o  t u t t e  l e  g a re  
casa l inghe  s ino  a l  t e rmine  
de l la  s tag ione .  

Al Var ci sarà Irrati. Diverse le assenze per De Rossi e Tudor 

Roma-Lazio, tocca a Guida

E ’  l ’ a r b i t ro  G u i d a ,  l a  d e -
s i g n a z i o n e  s c e l t a  p e r  i l  
d e r b y  d i  s a b a t o  d e l l e  1 8  
c o n  a l  Va r  c h e  c i  s a r à  I r -

r a t i .  D i v e r s e  l e  a s s e n z e  
p e r  D e  R o s s i  e  Tu d o r,  c h e  
p ro b a b i l m e n t e  d o v r a n n o  
f a re  a  m e n o  d i  Z a c c a g n i  e  

N ’ D i c k a ,  c h e  s a l t e r à  
a n c h e  l a  s f i d a  c o n t ro  i l  
M i l a n  d i  g i o v e d ì  p ro s -
s i m o .  

Otto ori azzurri in Thailandia. Soddisfazione dell'assessore allo Sport Marco Ricci 

International Muay Thai Contest

Il Team Nazionale della 
Lega Italiana di Muay Thai 
conquista otto ori,  su dieci 
medaglie vinte, all’Interna-
t ional  Muay Thai  Contest  
in Thailandia. Grandissimo 
risultato per la  rappresen-
tativa azzurra,  composta 
da ben dieci  at let i ,  tra uo-
mini e donne, romani (Do-
natiel lo Caterina,  Alicino 
Carole,  Stel lato Michelle ,  
Mancini  Marta,  El  Gamal 

Shahenda,  Bonanno An-
drea,  Corsi  Daniele,  Dor-
mentoni Leonardo, Ippoliti  
Simone, Zuliani Mirko).  In 
una nota,  l ’assessore al lo 
Sport  del  Comune di  
Roma, Marco Ricci ,  ha vo-
luto congratularsi per l ’ot-
t imo risultato raggiunto:  
“I l  Presidente del  munici-
pio V Mauro Caliste e l ’As-
sessore al lo Sport  Marco 
Ricci  esprimono grande 

soddisfazione per lo stra-
ordinario r isultato otte-
nuto da tutta la  squadra 
i tal iana,  in particolare i  
complimenti  vanno agli  
atleti  cresciuti  nel  munici-
pio che hanno conquistato 
ben 10 medaglie ed al Mae-
stro Federico Conti  che 
oltre ad al lenare questa 
grande squadra si è sempre 
contraddistinto per l ’ impe-
gno sociale nel territorio”.

Cisterna Volley, Mazzone e Recine commentano la sconfitta contro il Piacenza 

“Piacenza squadra molto forte in difesa”

Sconfitta per i l  Cisterna 
Volley nella prima sfida dei 
play-off per il quinto posto. 
Al termine della gara, Maz-
zone ha dichiarato:  “Ab-
biamo affrontato una 
squadra molto forte in di-
fesa ma siamo partit i  bene 
noi con i l  servizio,  poi su 
questo fondamentale sono 
venuti  fuori  loro e hanno 
capito che con le palle corte 

potevano metterci  in diffi-
coltà: hanno capito i nostri 
punti deboli e ci hanno col-
pito e noi non siamo riu-
sciti  a trovare le giuste 
contromisure.  Ora si  gioca 
ogni tre giorni e avremo 
partite molto difficili  da af-
frontare e dovremo lavo-
rare partita dopo partita”.  
Di seguito le parole di Re-
cine: “La partita è andata a 

tratti bene e a tratti meglio, 
volevamo togliere quel-
l’aria pesante che avevamo 
durante gli  allenamenti  
dopo l’esclusione dai play-
off scudetto e abbiamo gio-
cato spensierati  e sempre 
con il sorriso anche quando 
eravamo sotto:  forse c’è 
mancato qualcosa nel finale 
di  stagione ma in questa 
partita ci siamo divertiti”. 
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Funari: “Abbiamo voluto offrire un’occasione speciale ai ragazzi” 

Tutti Taxi per Amore Day
Torna Sabato 6 aprile il  
Giorno Tutti  Taxi per 
l ’Amore – Il  Canto dei Co-
lori: 100 Taxi guideranno le 
giovani ragazze e ragazzi 
ospiti  dell’Opera Don Gua-
nella in una visita alla Villa 
di Massenzio sull’antica 
Appia. La seconda parte 
della giornata si svolgerà al 
Gianicolo, con una perfor-
mance della banda musicale 
della Polizia Locale in me-
moria di Anna Vincenzoni,  
l’ex assessore del Municipio 
I scomparsa un anno fa e so-
stenitrice di lunga data del-
l’ iniziativa. L’evento è 
organizzato dall’Associa-
zione Tutti Taxi Per Amore – 
OdV, in collaborazione con 
Insieme Next Gen – APS e 
con il sostegno dell’assesso-
rato alle Politiche Sociali  e 
alla Salute di Roma Capitale 
e della Sovrintendenza Ca-
pitolina. I bikers dell’AMFO 
– Associazione Motociclisti  
Forze dell’Ordine e della 
Polizia locale di Roma Capi-
tale accompagneranno i  ra-
gazzi nel loro tour. Radio 
Centro Idea sarà il  media 
partner dell’evento. L’asses-
sora alle Politiche Sociali  e 
alla Salute Barbara Funari 
ha spiegato: “Abbiamo vo-
luto offrire un’occasione 
speciale ai ragazzi del cen-

tro di riabilitazione disabili 
dell’Opera don Guanella che 
sabato vivranno una loro 
giornata da ‘protagonisti’ ,  
accompagnati dai taxi e 
dalla Polizia locale,  per di-
ventare ‘turisti  speciali’  in 
visita per Roma tra siti  ar-
cheologici e i l  concerto de-
dicato al Gianicolo. 
Un’occasione di svago e di 
arricchimento importante, 
soprattutto perché si  tratta 
della prima edizione dopo 
la pausa a causa della pan-
demia”. Il  presidente di 
Tutti  taxi per amore-OdV 
Marco Salciccia aggiunge: 
“In un mondo troppo spesso 
in bianco e nero i ragazzi ci 

regalano i colori della diver-
sità portando la loro luce. E’ 
una giornata di festa anche 
per le famiglie dei tassisti e 
per i  volontari,  in cui tutti  
riceviamo sicuramente 
molto più di quello che do-
niamo.” La presidente In-
sieme Next Gen APS 
Vanessa Curcio conclude: 
“Le ragazze ed i ragazzi del 
Don Guanella sono unici e ci 
guidano alla scoperta di un 
mondo fatto di uguaglianza 
e amore per il  prossimo. 
Crediamo che questo ap-
proccio, basato sull’inclu-
sione e l’uguaglianza, abbia 
la forza di cambiare il  
mondo”. 

Alle terme di Caracalla a giugno per festeggiare i suoi settant’anni 

Fiorella Mannoia, doppio concerto

Fiorella Mannoia festeggia 
70 anni e annuncia un dop-
pio concerto al le  terme di  
Caracalla a giugno.  In ag-
giunta al l ’appuntamento 
già programmato per i l  3  
giugno,  infatt i ,  è  stata ag-
giunta la data del 4 giugno. 
Saranno quindi due i  con-
certi-evento,  trasformati  in 
grandi feste live, con la par-
tecipazione di  numerosi  
ospiti ,  colleghi e amici,  che 
condivideranno il  palco con 
Fiorella, eseguendo i grandi 
successi  del  suo repertorio 
e  r iservando molte sor-
prese, per celebrare insieme 
questo nuovo traguardo 
nella sua dimensione più 
naturale,  i l  palco. I  biglietti  
per la nuova data del 4 giu-
gno a Roma saranno dispo-
nibil i  a  partire dalle  ore 
16.00 di oggi su TicketOne e 

nei  normali  punti  vendita.  
Per Fiorel la  Mannoia,  
l ’anno del suo settantesimo 
compleanno è iniziato in 
modo davvero speciale,  con 
i l  suo ri torno per la  sesta 
volta al Festival di Sanremo 
con “Mariposa”,  appena 
cert i f icato disco d’oro.  I l  
brano,  un vero inno al l ’or-
goglio femminile,  ha vinto 
i l  Premio Sergio Bardotti  
per il  miglior testo, firmato 
personalmente dalla can-
tante romana insieme a 
Cheope e al suo compagno, 
Carlo Di Francesco,  che ha 
anche composto la  musica 
insieme a Federica Abbate e 
Mattia Cerri .  Tra le  esibi-
zioni a piedi nudi sul palco 
di Sanremo e un duetto con 
Gabbani nella serata delle  
cover,  Fiorel la  ha dimo-
strato che la  sua vena art i-

stica,  la sua capacità di  co-
mandare i l  palco e la  sua 
voglia di  divertirsi  (anche 
al  FantaSanremo) non sono 
state affatto intaccate dalla 
sua lunga carriera che dura 
da più di 50 anni.  A partire 
da giugno 2023 e per tutta 
l ’estate,  Fiorella è stata im-
pegnata in spettacoli  l ive 
piano e voce con Danilo 
Rea,  ottenendo un grande 
successo di pubblico,  che è 
proseguito fino all’autunno 
dello scorso anno.  Inoltre,  
lo scorso agosto,  la  polie-
drica e vulcanica Fiorella è 
stata la  Maestra concerta-
trice della Notte della Ta-
ranta a Melignano,  in 
Salento.  Ora,  dopo i l  r i -
torno a Sanremo nel 2024, si 
prepara a emozionare di  
nuovo i l  pubblico di  Cara-
calla.  

L a  m o s t r a  p e r s o n a l e  d i  
We s s e l  H u i s m a n  ( n a t o  a  
Breda  ne l  1954) ,  in t i to la ta  
“Wesse l  Huisman e  lo  spa-
z i o  g e n e ro s o ” ,  a p re  o g g i  
a l  p u b b l i c o  e  s a r à  v i s i t a -
b i l e  f ino  a  lunedì  27  mag-
g i o  2 0 2 4 .  L a  m o s t r a  s i  
s v o l g e  n e i  s u g g e s t i v i  a m -
b i e n t i  d e l  C h i o s t ro  d i  
Santa  Mar ia  Nova ,  s i tua to  
a  Roma presso  i l  Parco  ar-
c h e o l o g i c o  d e l  C o l o s s e o .  
I l  p ro g e t t o  e s p o s i t i v o  è  
p ro m o s s o  d a l  P a rc o  a r -
c h e o l o g i c o  d e l  C o l o s s e o ,  
c o n  i l  p a t ro c i n i o  d e l l a  
S a n t a  S e d e  e  d e l l ’ A m b a -
s c i a t a  d e i  P a e s i  B a s s i .  L a  
most ra  presenta  una  ser ie  
d i  d ip int i  i sp i ra t i  a  luoghi  
f a m o s i ,  i n t e r n i  d i  c h i e s e ,  
p i a z z e  e  a re e  a rc h e o l o g i -
c h e  d i  R o m a .  I  d i p i n t i  
e s p o s t i  s o n o  i l  f ru t t o  d i  
una  ser ie  d i  i s tantanee  fo -
togra f i che ,  ca t tura te  come 
s e m p l i c i  “ a p p u n t i ”  d i  
v i a g g i o ,  c h e  r i t r a g g o n o  
una  c i t tà  s t raordinar ia ,  in  
g r a d o  d i  r i v e l a r s i  s e m p re  
i n  m o d i  n u o v i  e d  e m o z i o -
n a n t i .  Q u e s t a  r i v e l a z i o n e  
è  resa  poss ib i le  da l la  luce ,  
e l e m e n t o  c e n t r a l e  n e l l a  
poet i ca  ar t i s t i ca  d i  Wesse l  
H u i s m a n ,  c h e  n o n  s o l o  c i  
re s t i t u i s c e  l a  s t o r i a  c o m e  
r i c o rd o ,  m a  a n c h e  c o m e  
u n ’ e s p e r i e n z a  i n t e n s a  e  
v i ta le ,  grazie  a l l ’emozione  
c h e  l a  q u a l i t à  d e l l a  l u c e  
s tessa  può  susc i tare .  I l  Di -
re t tore  de l  Parco  archeolo-
g i c o  d e l  C o l o s s e o ,  
A l f o n s i n a  R u s s o ,  p a r l a  
cos ì  de l  proget to :  “Nel  la -

voro  d i  indagine  condot to  
d a l l ’ a r t i s t a  s i  r i c o n o s c e  
u n ’ o r i g i n a l e  p a s s i o n e  p e r  
i l  p a s s a t o ,  d e c l i n a t a  i n  
e l e m e n t i  a s t r a t t i  e  f i g u r a -
t i v i  n o n c h é  i n  u n a  l u c e  
b r i l l a n t e  f o r t e m e n t e  s u g -
g e s t i v a .  S p e c i a l i z z a t o  i n  
p a e s a g g i  u r b a n i  m o d e r n i ,  
i n  c u i  s i  c o n c e n t r a  s u l l a  
l u c e  e  s u l l a  p ro s p e t t i v a ,  
Wessel  Huismann presenta  
i n  q u e s t a  m o s t r a  c o n t i n u i  

r imandi  f ra  passa to  e  pre -
sente  in  un ’o t t i ca  contem-
p o r a n e a ,  s e n z a  a l c u n a  
v o l o n t à  p ro v o c a t o r i  b e n s ì  
l a s c i a n d o  a l l o  s p e t t a t o re  
la  sempl ice  scoper ta  de l le  
p ro p r i e  e m o z i o n i .  A s p e t t i  
p ro f o n d a m e n t e  a f f i n i  –  
cont inua i l  Dire t tore  –  a l la  
v o c a z i o n e  e  a l l e  a t t i v i t à  
de l  Parco  archeologico  de l  
Colosseo  da  sempre  or ien-
t a t e  a l l a  c re a z i o n e  d i  u n  

p ro f i c u o  d i a l o g o  f r a  a r t e  
ant i ca ,  a rcheo log ia  e  c rea -
t i v i t à  c o n t e m p o r a n e a ” .  
F r a n c e s c o  B u r a n e l l i ,  P re -
s i d e n t e  d e l l a  C o m m i s -
s i o n e  P e r m a n e n t e  p e r  l a  
Tute la  de i  Monument i  S to -
r i c i  e d  A r t i s t i c i  d e l l a  
S a n t a  S e d e ,  d i c h i a r a  i n  
m e r i t o  a l l a  m o s t r a :  
“Quando,  a l la  B iennale  In-
t e r n a z i o n a l e  d i  A r t e  C o n -
temporanea  d i  F i renze  de l  

2013 ,  conobbi  Wesse l  Hui -
sman r imas i  fo lgora to  da i  
suo i  paesaggi  nordic i .  Su-
b i t o  n e  c o l s i  l e  p o t e n z i a -
l i tà  e  se  lo  inv i ta i  a  Roma 
p e r  c i m e n t a r s i  c o n  l a  t r a -
diz ione  de l  vedut ismo s to-
r ico  romano che  affonda le  
s u e  r a d i c i  p ro p r i o  i n  
q u e l l o  f i a m m i n g o  t a rd o  
c i n q u e c e n t e s c o .  Q u a s i  
d i e c i  a n n i  d o p o ,  p re s e n -
t i a m o  i l  r i s u l t a t o  d i  q u e -

s t a  r i c e rc a .  U n a  s e r i e  d i  
d i p i n t i  i s p i r a t i  a  l u o g h i  
famosi ,  a  interni  d i  chiese ,  
p i a z z e  e  a re e  a rc h e o l o g i -
c h e  d i  R o m a ,  n a t i  d a  u n a  
s u c c e s s i o n e  d i  i s t a n t a n e e  
f o t o g r a f i c h e ,  s c a t t a t e  
come semplic i  ‘appunt i ’  d i  
v iaggio  d i  una  s t raordina-
r i a  c i t t à  c a p a c e  d i  m o -
s t r a r s i  e  d i  s v e l a r s i  i n  
m o d o  s e m p re  n u o v o  e d  
ina t teso” .

I dipinti esposti sono il frutto di una serie di istantanee fotografiche, catturate come semplici “appunti” di viaggio, che ritraggono una città straordinaria 

‘Wessel Huisman e lo spazio generoso’ in mostra al Parco del Colosseo




